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本报讯（通讯员 宋鹏 驻淳安记者 程

海波）冬日阳光暖暖地晒在半山腰的大片茶

园上，余才贵手持茶叶修剪机忙着在给自己

的有机茶园做“美容”，一旁妻子在做着帮

手。

“以前，我们看天吃饭，种的茶叶，就卖

几元钱，但现在不一样了，路都修到茶园了，

茶园成了景点，给我们带来不少的收入呢。”

余才贵的家就在不远的翠峰村，原先因为交

通不便，常被人笑称是“鸟不拉屎”的地方，

是个出了名的薄弱落后村。

为了扶起这个贫困村，两年前，淳安县鸠

坑乡党委放下狠话，“不脱村民的‘贫困帽’，就

脱干部的‘乌纱帽’。”为此，乡党委专门下派分

管扶贫工作的党委副书记联系该村。

“刚接手翠峰村，就感觉这个支部‘等、靠、

要’思想特别严重，党员干部也谈不上带头作

用，所以一直以来经济产业单一、茶质不高、效

益不好。”鸠坑乡党委副书记洪永流说，乡党委

还专门对翠峰村进行了“把脉”，认为茶园缺乏

培管，重量不重质，是茶农效益始终不高的“病

根”，但最主要的是村党支部缺乏战斗力。

于是，乡里对村党支部开始“抓药治

病”，一方面要求村党支部和乡纪委扛起发

展的责任和监督的责任，另一方面借“杭州

有机茶叶小镇”创建的契机，通过“党建+产

业+基地+领头雁”的模式，强化村支部建

设，以支部促党员，以党员的传帮带联户发

展。一时间，翠峰村产业化发展茶叶的积极

性空前高涨，乡里也趁热打铁，专门开设了

“茶园课堂”，邀请茶叶专家到茶园现场开展

茶园培管、茶叶采摘等知识授课，提升茶农

素质。

如今，翠峰村茶叶培管、采摘、生产、加

工、销售一条龙的产业发展服务链已基本形

成，茶叶附加值不断提升。特别是村头的那

棵数百年树龄的“茶树王”，更是成了翠峰村

最大的亮点，仅在春茶采收季就吸引了数千

计的游客。

前不久，乡青年致富服务队又上门为翠

峰村村民普及养蜂知识，家家户户窗台放上

蜂桶，这让每户村民在“茶闲”时也会有万元

左右的收入。特别是产业帮扶项目——光

伏发电项目的实施，更是让昔日这个“弱脏

穷”终于摇身一变，成了鸠坑乡的“白富美”。

“村民富不富，关键看支部，我们的‘党

建扶贫’恰好扶到了点子上。”洪永流带着一

脸的成就感笑着说。

不脱村民的“贫困帽”就脱干部的“乌纱帽”
“弱脏穷”的贫困村摇身一变成“白富美”

本报讯（驻余杭记者 丁毅强 通讯

员 商赟）曾几何时，余杭区百丈镇漫山

翠竹的掩映下却是竹制品作坊杂建，石

矿林立，烟尘缭绕。如今，这幅极不谐调

的画面已成为历史——该镇正围绕“竹

文章”积极打造“好竹意小镇”。

百丈是山区，石材和毛竹资源极为

丰富。作为传统产业，毛竹拉丝加工和

石材加工一度曾是当地群众的致富“捷

径”。但这些小企业以“低、小、散”形态

存在，且部分是几十年的老违建和不雅

建筑，严重影响了生态环境和长远发展。

近期，该镇围绕“好竹意小镇”建设，

借力“三改一拆”、烟尘整治等工作，克服

利益博弈大、产业转型难等难题，全力推

进“毛竹拉丝企业整治”、“石材加工点整

治”和“烟尘企业整治”三大专项治理工

作，30天内完成23家毛竹和石材加工企

业签约、拆除工作，共拆除各类不雅建筑

和老违建 19500 平方米，为积极融入大

径山风景旅游区，加快“好竹意小镇”建

设打下坚实基础。

该镇以一套方案为统领，制定“拆除

一批、关停一批、改造一批”方案，对不符

合环境要求和行业标准的企业坚决拆

除；对保留整改的企业设定环保技术核

查、安全生产四级及厂区美化、序化等标

准。

专项整治由镇主要负责人领衔成立

“一个小组”，全程挂帅督战。在具体处置

上，坚持一个标准、一把尺子量到底，并邀

请专业中介公司解读政策、全程督促、全程

核查，最大限度地做到“公平、公正、公开”。

同时，该镇全体工作组成员注重对

整治项目一抓到底。并建立长效管理机

制，坚决杜绝新违建发生，防止拉丝和石

材企业反弹。

近年来，百丈抓住“三改一拆”工作

契机，通过“一户多宅”、“两路两侧”、“四

边三化”、“环境综合大会战”等组合拳式

的专项治理，共拆除毛竹拉丝企业、石料

加工点40 多家，其他各类违法建筑1025

宗，面积18万多平方米，让绿水青山恢复

本来面貌。目前，该镇已成功创建为“杭

州市基本无违建”镇。

本报讯（通讯员 何妤 李世豪 驻

桐庐记者 陶元）东、西、北三面群山怀

抱，西临天目溪，自然环境、地理位置

十分优越。走进桐庐县桐君街道麻蓬

村，花、草、庭院和路、水、建筑相得益

彰，村里不仅建有 3.4 公里的水杉林

道，还建起了清澈美丽的人工湖泊和

供村民载歌载舞的文化礼堂，成为县

城北大门最亮眼的点。

“这些年，我们村子变化不要太大

哦。”说起村庄“脱胎换骨”的变化，村

民个个都是“导游”，声音都会不自觉

地高亢起来，“你看，这边房子已经完

成立面改造，看起来崭新崭新的。”“那

儿正在动工建设的，将来是一片杭派

民居聚集地。”“翠绿一片的是绿化提

升工程，变成有生机的公共花园。”“那

边大棚一个挨着一个的，是一个大型

农业观光基地⋯⋯”

2014 年，该村把村里近 500 亩土

地进行了流转招商，引进观光农业项

目，发展花海、港龙木屋、台湾精品水

果等，这不仅让小小的村庄变得洋气，

还让种了一辈子地的村民大开眼界

——在不出村的条件下，就能打工赚

钱，让荷包鼓起来。“我希望这一切，仅

仅只是开始。”村书记饶如金说，他想

让村民真正过上好日子。

作为村民的领头羊，饶如金带着

大家如火如荼开展美丽乡村建设，大

力整治村庄环境，不仅集中推进村道

硬化、庭院整治和生活污水处理工程，

还积极开展村庄道路绿化和建设。如

今，麻蓬里、吴家坞、尖山、仇岭坞、红

庙等自然村，村村道路拓宽硬化，柏油

铺面，路灯竖起，红庙、尖山、张家、仇

岭坞四个自然村还建起了停车场。而

麻蓬村经过村落环境整治之后，不但

村美了，村民的心头也更亮堂了。

经济上开始富裕了，精神上也不

能空乏。在桐庐县和桐君街道的大力

支持下，村里先后在麻蓬自然村、仇岭

坞自然村修建起了两个文化礼堂，如

今，村民搞文娱活动、办红白喜事都喜

欢来这儿，极大地丰富了人们的文化

生活。

说起村庄“脱胎换骨”
村民个个是“导游”
桐庐麻蓬村耀眼大变样

拆小作坊拆小作坊 关小石矿关小石矿 打造打造““好竹意小镇好竹意小镇””

余杭百丈念好绿色生态经余杭百丈念好绿色生态经

绿色百丈。冯寿鹏等 摄（资料照片）

在区域上跟随城市发展的方向

过去一两年，杭州崛起速度相当快的
区域，无疑就是奥体了。尤其是今年的
G20，把这个板块瞬间推到全世界面前。
奥体承载了这座城市乃至这个国家，在一
个更高的舞台展示自我的使命，也必将是
杭州未来城市扩张的一个方向。

而在 G20 之后，奥体还将承接还有世
界短池游泳锦标赛，甚至要承接 2022 年
的亚运会。而与G20相比，亚运会运营的
规模无疑更大，这决定了政府需要在更大
的范围、更多的层面，做更为庞大的投入。

当然，也有人会问，几天半个月的亚
运会后，奥体又会如何？其实我们过于拘
泥地看问题了。G20 也好，亚运会也罢，
它们都只是引领这座城市上升的载体，只
要这座城市一直保持这种上升态势，未来
在这里将会有更宏大的叙事可以描绘。

正是建立在这种不可限量的成长性
之上，奥体，尤其是奥体周边一、二公里核

心区域，才会被这么多人追捧、追随，龙
湖.春江天玺只是契合了这份预期。龙湖
在当年售卖春江彼岸时，就预料到奥体的
崛起，只是其崛起的速度，即便时间来到
春江天玺这段，也还超出想象。

在产品上瞄准区域的标杆

现在一定是个买好房子的好时机。
具体说到区域内的房子，一定要去选择带
有区域标杆性的产品。

这是什么原因呢？
在一个楼市高歌猛进的时代，几乎所

有的房子都有人看，有人买，并且几乎都
还能卖出一个好价格。换句话说，在那样
的时代，好房子与差房子，一般性房子与
精品房子，在房价层面，其实相差不多，好
房子的溢价并不明显。

只有等到市场回稳了，置业者能相对
从容地去买房子了，他们才能货比三家。
连番比较后，很多人会选择好房子。好房
子本可以涨价了，但因为调控的存在，开
发商根本卖不到他们想卖的价格。好房
子的价格，就是这样被压制下来的。这次
龙湖.春江天玺的开盘，其定价远低于市
场预期，就是这个道理。

后调控时代，购房者不但只要付出不
多的成本就能买到好房子，更重要的是，
这些好房子，等到市场回升，它的高溢价
就能脱颖而出。

在市场发疯的时候，开发商或许能随
心所欲定价，但二手房市场才是衡量房子
品质的公正平台，多年后那些受人认同价
格坚挺的房子，才是真正好品质的房子。
而在龙湖开发过的区域，其楼盘在二手市
场的溢价率，远在周边楼盘之上。

在定位上顺应市场变化

虽然有调控这样那样的手段，但一个
房子最终值不值钱？值多少钱？终究是要
放到市场上去衡量的，这时候，市场上类似
产品的多寡，将直接决定房子的价值。

随着地价的攀升，以及投资客的涌
入，这些年，开发商在打造产品时，大多着
眼高端改善层级而去，直接导致的一个现
象就是，市场上高总价的房子越来越多。

调控前，这样的做法无可厚非。调控
后，问题就开始凸现。当市场慢慢向自住
需求回归时，房价的承受标杆也开始慢慢
下探。这也是为什么，整个杭州楼市“90
方”户型告急的原因。“90 方”户型的供应
有点跟不上了。

奥体几乎是杭州这一轮户型扩大缩
小的一个缩影。

在这一轮产品升级和价值兑现的过
程中，房源去化迅速，购房门槛再一次提
高，高单价、高总价的大户型成为主流，高
性价比的小户型则一房难求。而龙湖.春

江天玺怎么提前预判对市场的演变，这次
推出的房源皆是 90 方和 119 方，不但控制
好了总价，更重要的是，在市场中形成了
错位，具备了某种独特性。

与此同时，在奥体一片时尚现代的设
计规划中，龙湖.春江天玺的“新中国风”
也颇具特色。

今年从巴黎/米兰的 T 台，到 Gucci 的
发布，走的都是改良的“中国风”，模特身
上，频频点缀上虎头帽或是绢扇，整个时
尚圈为之沦陷。

奥体板块本来就很少有低密墅区项
目，而中国风的内涵，使得龙湖.春江天玺
整体上呈现出一种慢节奏的、有东方涵养
的气质。

在这个30万奥体墅区中，且不说盛世
唐风的“原著系”别墅，就连高层住区，都
打造了一个极罕见的“九曲江南”主题园
林，因为在中国风的园林中，少了水，就缺
少了该有的东方韵味。一条水系贯穿园
中，让住在这里的人，随时都能有畅游“拙
政园”的既视感。

后调控时代，全部买对的房子长什么样？

后调控时代，我被问的最多

的一个问题是：现在还能买房吗？

这个问题背后涉及的是巨大

的家庭资产，甚至是一家人乃至

几代人的财富积蓄，以至于等到

我来回答时，倍感压力。

因此，我一直想找一个楼盘，

它能浓缩我对后调控时代楼市的

形象看法，能作为一个推荐范本

让后来的购房者做出参照。

后调控时代暂时开盘的楼盘

并不算多，好在我最终幸运地找

到了龙湖.春江天玺。也许，未来

很长一段时间里，我们要买的房

子就应该长这个样。
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杭州龙湖·春江天玺效果合成图杭州龙湖·春江天玺效果合成图


